
EM NOITE DE ABERTURA DO XV CONADEP, CRISTIANO MATOS DE SANTANA, AUTOR 
DA INDICACÃO DA HONRARIA, SAÚDA O JURISTA DR. ILTON NORBERTO, QUE FOI 

� 
-

AGRACIADO COM O COLAR DE MERITO DA ANADEP. 
A ANADEP, em cerimônia presidida pela sua dirigente Rivana Ricarte, como já é tradicional, realizou a entrega da 
mais alta honraria da instituição ao Jurista Dr. llton Norberto Robl Filho e a Sra. Deise Benedito, contando com a 
presença do anfitrião Dr. Allan Joos, Presidente da AGDP, da Vice-Presidente Institucional Dra. Rita Lima e do 
Conselheiro Cristiano Matos de Santana. 

Cristiano Matos de Santana fez a indicação, em maio de 2022, do Advogado Dr. llton Norberto Robl Filho para receber 
a mais alta honraria da entidade nacional, o que foi aprovado pelo colegiado da ANADEP. Já na cerimônia, Cristiano 
Matos, que também é Presidente da ADPEMA, da tribuna, saudou o jurista, que estava acompanhado da esposa 
(Leyse) e filhos (Luiz e Maria), asseverando que seu nome foi aprovado para receber a distinção "não pela origem da 
indicação, mas pelos inúmeros predicados jurídicos e metajurídicos do dignatário, que reúne o que há de melhor na 
formação acadêmica e na expertise jurídica perante os Tribunais Superiores e Supremo Tribunal Federal, razão pela 
qual figura entre os constitucionalistas mais citados no STF". Ato contínuo, leu a síntese do curriculum vitae do 
advogado, que é Doutor em Direito pela UFPR, pós-Doutor em Direito Constitucional pela PUC-RS, Pesquisador 
Visitante da Universidade de Toronto, Professor Adjunto da UFPR, do IDP e Diretor da ABDConst, além de sócio do 
Escritório Marrafon, Robl e Grandinetti Advogados. 

Também recebeu a honraria a Sra. Deise Benedito, após apresentação feita pela Dra. Rita Lima. A agraciada, que é 
Mestre em Direito e Criminologia pela UnB, é fundadora do Geledés, Instituto da Mulher Negra e Fórum Nacional de 
Mulheres Negras, possuindo vasta atuação social. 

> Saiba mais 

ADPEMA MARCA PRESENCA NO XV CONADEP COM 

DELEGACÃO DO MARANHÃO. 
> 

A ADPEMA marca presença no X.V CONADEP, em Goiânia, com 
delegação maranhense. O congresso é considerado o maior evento de 
Defensoria Pública do país e leva a chancela e a expertise da 
Associação Nacional das Defensoras e Defensores Públicos (ANADEP), 
em parceria com a Associação Goiana das Defensoras e Defensores 
Públicos (AGDP). 

https://adpema.com.br/2022/12/29/em-noite-de-abertura-do-xv-conadep-cristiano-matos-de-santana-autor-da-indicacao-da-honraria-sauda-o-jurista-dr-ilton-norberto-robl-filho-que-foi-agraciado-com-o-colar-de-merito-da-anadep/


ADPEMA, POR MEIO DO PRESIDENTE 
CRISTIANO MATOS, PARTICIPA DA 
ASSEMBLEIA GERAL DA ANADEP, APRESENTA 
A CANDIDATURA DE SÃO LUÍS PARA O 
PRÓXIMO CONGRESSO E DESTACA A 
NECESSIDADE DE AS DEFENSORIAS 
PÚBLICAS TRATAREM PROFISSIONALMENTE 
AS QUESTÕES AFETAS À SAÚDE MENTAL. 
Já na terça-feira, 8/11, a Associação Nacional das 

Defensoras e Defensores Públicos {ANADEP) realizou uma 

assembleia geral extraordinária como pré-programação do 

XV CONADEP, que é considerado o maior evento de 

Defensoria Pública do país. 

A ADPEMA esteve presente por meio de seu presidente, 

Cristiano Matos, neste evento que tem a iniciativa e missão 

de abrir o debate para os principais temas relacionados à 

Instituição e ao papel das Defensoras e Defensores Públicos 

na sociedade. 

De maneiro inédita, a ADPEMA apresentou a candidatura de 

São Luís para o próximo CONADEP, fazendo exposição oral e 

apresentação de vídeo sobre a cultura local, suas riquezas e 

os motivos que justificam a realização de um congresso na 

Ilha do Amor, como também é conhecia a Ilha de Upaon Açu 

ou Ilha de São Luís. A candidatura teve o apoio de 09 

estados, sendo vencedora a candidatura de Salvador, que 

teve 15 apoiamentos. O Presidente da APADEP, Dr. Rafael 

Galati, assim justificou seu voto: "Muitas vezes, o CONADEP 

é realizado em Estados cujas Defensorias Públicas precisam 

O evento tem como missão abrir o debate para os principais temas 

relacionados ã Instituição e ao papel das Defensoras e Defensores 

Públicos na sociedade, além de promover a integração de seus 

participantes. 

O XV CONADEP ocorreu de 08 a 11 de novembro de 2022, na Cidade de 

Goiânia, tendo a ADPEMA fomentado a participação de associados (as) 

no evento através da realização de sorteio de inscrição e de vales no 

valor de R$1.200,00 cada um. 

) Saiba mais 

de maior apoio e, pelo que é de meu conhecimento, a Defensoria Pública do Maranhão encontra-se em 

situação bem melhor do que a da Bahia". 

Ficou decidido, ainda, que o tema da campanha de 2023 será sobre pessoa com deficiência, após intensa 

disputa com a temática da população em situação de rua. Na sessão, o Presidente da ADPEMA salientou a 

importância de a Defensoria Pública passar a tratar de maneira profissional as questões afetas à saúde 

mental, nos termos das recomendações recentes da OIT e da OMS, haja vista o aumento de problemas de 

saúde mental entre membros e servidores da instituição, sendo o tema ainda um tabu. 

https://adpema.com.br/2022/12/06/adpema-e-delegacao-maranhense-marca-presenca-no-xv-conadep-em-goiania-confira-principais-destaques/
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DEFENSORIA PÚBLICA DO 
MARANHÃO É RECONHECIDA COM 
SELO "ESPERANCA GARCIA" NA 
CATEGORIA OURO 
O selo foi concedido durante o XV Congresso 

Nacional de Defensoras e Defensores 

Públicos (CONADEP), na quarta-feira 

(09/11), em Goiânia. Recebeu o prêmio a 

Defensoria Pública do Estado do Maranhão, 

que foi representada, no ato, pela Defensora 

Pública Lindevania Martins e pelo Defensor 

Público lgor Marques, ambos associados à 

ADPEMA. Presente ao ato, representando o 

Conselho Nacional de Ouvidores Gerais, a Assistente Social Fabíola Diniz. 

O Presidente da ADPEMA, Cristiano Matos, após parabenizar a Defensoria Pública do Estado do Maranhão pela 

justa e merecida distinção, assentou:"Há menos de dois anos, sensibilizado com o assunto, o Conselho Superior da 

Defensoria Pública acatou pedido da ADPEMA para que, nos próximos certames, haja aumento da quota 

étnico-racial de 20% para 30%". 

Para mais detalhes sobre tudo o que correu no XV CONADEP acesse o sítio da ADPEMA ou a matéria completa 

clicando AQUI. 

) Saiba mais 

DE MANEIRA INÉDITA E PARA ALEGRIA 
DE MUITOS, A ADPEMA ENTREGA 
CAMISAS PARA A COPA DO MUNDO A 
ASSOCIADAS E ASSOCIADOS COM O 
BRASÃO DA ENTIDADE. 
A entidade de classe encomendou a destacado 

fornecedor de marca esportiva camisas de 

qualidade especial para associadas e associados 

poderem, em ritmo festivo, acompanhar a Copa do 

Mundo do Catar FIFA 2022. As primeiras 

"amarelinhas" foram enviadas pelos Correios e 

transportadora para o interior do Maranhão, ao 

tempo em que diversas outras camisas foram 

distribuídas, na capital, na sede da associação e, 

principalmente, no saguão da Defensoria Pública. 

Veja mais fotos com associados/as e "Amarelinhas 

da Copa" no FLICKR da ADPEMA 

https://www.flichr.com/photos/l95688l99@N03/ 

albums ou em adpema.com.br, seção fotos. 

) Saiba mais 

https://adpema.com.br/2022/12/06/adpema-e-delegacao-maranhense-marca-presenca-no-xv-conadep-em-goiania-confira-principais-destaques/
https://www.flickr.com/photos/195688199@N03/albums


A COPA DO MUNDO A 

ASSOCIADAS E ASSOCIADOS. 
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Com o esporte, aprendemos lição de 

cidadania, coletividade e superação! 

QUEREMOS SEMPRE VESTIR A CAMISA POR UM 
BRASIL MELHOR E COM MAIS JUSTIÇA SOCIAL 
ESSA É A NOSSA CAMISA! 

- •

ADPEMA PRESTIGIA SOLENIDADE DE 

CONCESSÃO DE TÍTULO DE CIDADÃO DE SÃO 

LUÍS AO DEFENSOR PÚBLICO-GERAL DR. 

GABRIEL FURTADO. 

A ADPEMA, por meio de seu presidente, Cristiano Matos de 

Santana, esteve nesta sexta-feira (25/11) prestigiando o 

Defensor Público-Geral Dr. Gabriel Santana Furtado 

Soares, que foi condecorado com o Título de Cidadão de 

São Luís, em solenidade no Palácio Pedro Neiva de 

Santana, na Câmara Municipal de São Luís. 

https://adpema.com.br/2022/11/25/adpema-prestigia-solenidade-de-concessao-de-titulo-de-cidadao-de-sao-luis-ao-defensor-publico-geral-dr-gabriel-furtado/
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ESQUADRÃO ADPEMA PARTICIPA DE 
JOGOS DOS SERVIDORES ORGANIZADOS 
PELA SEDEL, 1 PREV E SEGEP. 
Esquadrão ADPEMA participa dos Jogos dos 

Servidores organizado pelo SEDEL, PREV e 

SEGEP. 

O time teve uma ótima abertura ganhando da 

SEDEL com um placas de 6 a 2 para a 

ADPEMA. 

SESSÃO DO CONSELHO SUPERIOR CONFIRMA NA CARREIRA: DR. ANDRÉ 
ALMEIDA, DR. TÁCITO FILHO, DR. MAGDIEL SANTOS. 

NOTA DE FE�ICITAÇÃO PELA 
CONFIRMAÇAO NA CARREIRA 

A Associação das Defensoras e dos Defensores Públicos 
do Estado do Maranhão - [ADPEMAJ felicita o nobre 
Defensor Público Magdiel Pacheco Santos peta aprovação 
em estágio probatório, na 223 º sessão Extraordinária do 
Conselho Superior da Defensoria Pública, com parecer 

favorável da Corregedoria Geral. 

São Luís, MA, 21 de outubro de 2022. 

1
NOTA DE FE�ICITAÇÃO PELA 

CONFIRMAÇAO NA CARREIRA 

1 

A Associação das Defensoras e dos Defensores Públicos 
do Estado do Maranhão - (ADPEMAJ felicita o nobre 
Defansar Público André de Oliveira Almeida pela 
aprovação em estágio probatório. na 223 ° sessão 
Extraordinária do Conselho Superior da Defensoria 

Pública, com parecer favorável da Corregedoria Geral. 

São Luis, MA, 21 de outubro de 2022. 

NOTA DE FELICITACÃO PELA 
CONFIRMAÇÃO NA CARREIRA 

1 

A Associação das Defensoras e dos Defensores Públicos 
do Estado do Maranhão - [ADPEMAJ felicita o nobre 
Defensar Público Tácito Casta Coaracy Filho pela 
aprovação em estágio probatório. na 223 • sessão 
Extraordinária do Conselho Superior da Defensoria 

Pública, com parecer favorável da Corregedoria Geral. 

São Luis, MA, 21 de outubro de 2022. 

O egrégio Conselho Superior, na 233º sessão extraordinária, confirmou, na carreira, Tácito Costa Coaracy Filho, André 

de Oliveira Almeida e Magdiel Pacheco Santos, após parecer favorável da Corregedoria Geral. 

A ADPEMA esteve presente, tendo usado a palavra o seu Presidente Cristiano Matos de Santana, que registrou o 

contentamento em participar da sessão de confirmação na carreira, o que é motivo de alegria coletiva. 

ADPEMA, EM HARMONIA COM ANADEP, TRABALHA 
COM VIGOR NO SENADO FEDERAL. APÓS INTENSO 
TRABALHO LEGISLATIVO, RELATOR INCLUI 
DEFENSORAS E DEFENSORES PÚBLICOS NA PEC 63. 
O relator da PEC 63/2013 (ATS), senador Eduardo Gomes (PL-TO) 

incluiu os(as) membros{as) da Defensoria Pública no texto a ser 

apreciado no Plenário do Senado. 

A inclusão decorre da emenda nº 3, proposta pela senadora Soraya 

Thronicke (União-MS), que estendia a vantagem à categoria. A emenda foi articulada pela ANADEP e que contou 

com o apoio de 48 senadores(as). Conforme explica o parlamentar no relatório apresentado, a inclusão se deve ao 

tratamento isonômico. "Estamos acolhendo, tão somente, as emendas que se destinam a estender a vantagem 

prevista na PEC 63, de 2013, aos Defensores Públicos, tendo em vista que, hoje, desde a edição da Emenda 

Constitucional no 80, de 4 de junho de 2014, têm status funcional equivalente aos magistrados e membros do 

Ministério Público", disse. 

) Saiba mais 

https://adpema.com.br/2022/12/23/defensoriasim-apos-intenso-trabalho-legislativo-relator-inclui-defensoras-e-defensores-publicos-na-pec-63-2/



